Prensa: Diaria

Tirada: 1.747 Ejemplares
Difusión: 759 Ejemplares

Página: 4

Sección: LOCAL Valor: 941,00 € Área (cm2): 525,0 Ocupación: 59,96 % Documento: 1/1 Autor: :: SANDRA BAZ / WORD Núm. Lectores: 3036

# «Si Castilla y León quiere un instituto competitivo tiene que poner recursos»

## Miguel Ángel Verdugo Director del Instituto Universitario de Integración en la Comunidad

Afronta una nueva etapa como director del Inico, un centro que investiga para incluir a los discapacitados en la sociedad

#### :: SANDRA BAZ / WORD

SALAMANCA. El Instituto Universitario de Integración en la Comunidad (INICO), orientado al mundo de la discapacidad y exclusión social, se crea en 1997 con el objetivo de investigar, ofrecer formación especializada y asesorar a instituciones, organizaciones e incluso a familias. Su fundador, Miguel Ángel Verdugo, afronta una nueva etapa como director del centro en la que reforzará el crecimiento de los equipos de trabajo y favorecerá los proyectos de investigación y las publicaciones científicas.

El centro está formado por grupos de investigación «potentes» que trabajan en proyectos como: 'Calidad de Vida, Apoyos y Autodeterminación', 'Tecnología y Accesibilidad', 'Autismo y Discapacidades Severas', 'Ambiente, Participación y Calidad de Vida'e 'Inclusión Educativa' que abordan toda clase de discapacidad -sensorial, daño cerebral, salud mental- y la exclusión social.

Actualmente, seis grupos «estabilizados» de trabajo son los que «alimentan» los procesos de investigación «abiertos» a un tema tan amplio como la discapacidad que abarca «desde dificultades muy graves de aprendizaje a cualquier tipo de discapacidad, incluida la salud mental».

Los proyectos tienen «un criterio inclusivo, social y un enfoque psicosocial». Es decir, «no es un instituto médico que se dirija a curar a nadie». Es similar a los institutos norteamericanos «en cuanto a intención, definición y conformación. No en cuanto a dinero». El centro solo cuenta con el apoyo expreso de la Universidad, aunque tiene colaboraciones puntuales con el Ministerio de Sanidad, Servicios Sociales e Igualdad y con la Junta de Castilla y León.

Miguel Ángel Verdugo hecha en



Miquel Ángel Verdugo, catedrático de Psicología de la Discapacidad y director el Inico. :: ICAL

### «Aunque el instituto tiene mucha actividad, no dispone de edificio propio»

falta una «infraestructura propia». Ya que son un centro con «mucha actividad y somos un instituto que nunca ha tenido números rojos, siempre hemos generado beneficios por proyectos propios o por los que nos encargan».

Verdugo señala que «el instituto flogra funcionar», a costa del trabajo extra de los profesores ya que todos tienen una gran carga docente y realizan la investigación en sus horas libres. «Para que el instituto tuviera la competencia internacional que merece deberíamos tener profesional específico investigador dedicado a esa tarea como tienen otros países».

Aunque el centro es reconocido internacionalmente y ha realizado

proyectos para Cataluña, Andalucía, Madrid, Navarra, EE.UU y numerosos países de Europa, carece de financiación propia. «Deberíamos tener una financiación autonómica o nacional que nos garantizara los puestos de trabajo de profesionales que se han formado aquí y que son el futuro en 10 años».

#### Invertir en institutos

Verdugo se lamenta de que «en este país», nadie planifique nada a diez años vista. «Está claro que Castilla y León no es famosa por su industria. Si en algo podemos competir es en el conocimiento y en las cualidades de equipos fuertes de distintas áreas». Los políticos, «si fueran estratégicos, deberían invertir en institutos, como éste, que son únicos en el país».

Pero, aún siendo tan modestos, «somos un instituto con mucho prestigio, sobre todo, en América del norte y del sur». El instituto ha logrado organizar nueve congresos «de grandes dimensiones» en los que han participado más de 1000 personas. «Ahora estamos organizando

unas jornadas científicas en las que van a participar 600 personas».

«Si quieres tener un instituto competitivo tienes que poner recursos. El ejemplo es muy claro: ¿por qué España es buena en fútbol? Porque se pone dinero. ¿Por qué somos, a veces, primera fila en biología y en biología molecular? Porque se ha puesto dinero desde Ramón y Cajal y esto implica que tenga buenos profesionales. Hay áreas que han sido prioritarias: la médica; la de la salud pero, la discapacidad ha pasado desapercibida, es un área marginada pero requiere de lo científico y de la formación especializada».

Las organizaciones sociales lo tienen «muy claro», de hecho «trabajamos muy vinculados a muchas de ellas» con las que comparten intereses y proyectos.

Con la Administración, «si bien hay buena relación, debería estar más involucrada al igual que hacen países occidentales más adelantados. En Castilla y León tenemos buenos servicios sociales pero la estrategia política es pobre, falta sentarse a planificar».